

## EU estará 9 meses en decrecimiento (El Financiero 12/03/08)

EU estará 9 meses en decrecimiento (El Financiero 12/03/08) Eduardo Ortega Miércoles, 12 de marzo de 2008

Afectará las perspectivas de la economía mexicana, admite Werner. Tendrá recuperación relativamente rápida a principios de 2009. Alcanzaremos el año próximo la expansión prevista en el PND. Agustín Carstens. (Foto: Eladio Ortiz) La economía de Estados Unidos registrará tres trimestres de decrecimiento y entrará en una desaceleración "profunda", diagnosticó Alejandro Werner, subsecretario de Hacienda y Crédito Público, quien además admitió que esa situación "afectará las perspectivas de crecimiento" para la economía mexicana. No obstante, al participar en la Séptima Reunión Nacional de Consejos Consultivos de Nacional Financiera y Banco Nacional de Comercio Exterior, el funcionario consideró que hacia finales de 2008 y a principios de 2009, se registrará una recuperación relativamente rápida. "La economía de EU va a tener un crecimiento bajo entre 1.0 y 1.5 por ciento. Tal vez tenga entre uno y tres trimestres de crecimiento negativo. "Para el cuarto trimestre de este año veremos un crecimiento positivo, pero bajo. En el primer semestre de 2009 veremos una economía de EU que ya recupera rangos de crecimiento más normales, pero inferiores a los que vimos en 2007 y 2006. "El diagnóstico actual es de una recesión o una desaceleración profunda, pero con una recuperación relativamente rápida hacia finales de 2008. A principios de 2009, la economía de EU estaría ya creciendo a tasas más cercanas a su potencial", dijo. Agregó que si bien la desaceleración de la demanda y de la creación de empleos en EU ya es perceptible y la volatilidad e incertidumbre en los mercados financieros ha cobrado magnitudes muy importantes, los sucesos actuales y por venir en el entorno económico mundial sin duda afectan y afectarán las perspectivas de crecimiento para la economía nacional. Desde ese diagnóstico, Hacienda cree que la economía mexicana va a crecer este año 2.8 por ciento y el año entrante recuperará tasas de crecimiento superiores a esas, que sean más acordes con las proyectadas en el Plan Nacional de Desarrollo, apuntó. Consideró que impulsos domésticos en sectores como la infraestructura y la vivienda, además de un presupuesto ejecutado de manera más oportuna, permitirán hacer realidad ese pronóstico de crecimiento de 2.8, y colocarán al país en una posición para que en 2009 crezca a tasas más acordes con el potencial nacional. A diferencia de otros periodos de contracción de la actividad en EU, como el más reciente registrado en 2001, la economía mexicana se encuentra muy bien posicionada para hacerle frente a ese contexto. Disyuntiva del Banxico En otro orden, Werner señaló que aunque el Banco de México (Banxico) en los últimos años ha contribuido a generar un contexto de estabilidad y facilidades de financiamiento al tener tasas de inflación bajas y estables, los bancos centrales en el mundo enfrentan una coyuntura muy difícil. "Hoy en día para todas las autoridades monetarias a escala mundial se presenta una coyuntura muy difícil de presiones inflacionarias, asociadas a cambios en precios relativos contra una situación de desaceleración de la economía, que también genera reducción de estas presiones, y que eventualmente ha llevado a muchos bancos centrales a reducir sus tasas de interés. "Entonces, yo me imagino que las discusiones que lleva a cabo la junta de gobierno del Banxico son los elementos que se están ponderando en su toma de decisiones", estimó. Indicó que el desarrollo de mercados financieros profundos se debe de manera importante a tener tasas de inflación bajas y estables. En ese sentido, prosiguió, "en su labor de los últimos años, el Banxico ha contribuido, junto con la política fiscal, a generar este contexto de estabilidad y facilidades de financiamiento, pero claramente hoy en día para todas las autoridades monetarias a escala mundial se presenta una coyuntura muy difícil de presiones inflacionarias".